
 

 

证券代码：300973                                  证券简称：立高食品 

债券代码：123179                                  债券简称：立高转债 

 

立高食品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-005 

投资者关系活动

类别 

特定对象调研分析师会议 

媒体采访业绩说明会 

新闻发布会路演活动 

现场参观 

 其他（请文字说明其他活动内容）现场交流会 

参与单位名称及

人员姓名 
具体详见附件《参与单位名称及人员明细清单》 

时间 2025 年 5 月 26 日 15:00-17:00 

地点 广州市增城区石滩镇兴石一路 3 号 3A 楼立高食品会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事长、总经理：彭裕辉先生 

副董事长：赵松涛先生 

董事、副总经理、董事会秘书、财务总监：王世佳先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

问题 1：稀奶油产品未来的发展方向和相关产品的推出计划？ 

答：公司自2023年年中上市的首款稀奶油产品——稀奶油360pro，

到目前为止正好上市满两年，一直取得了良好的销售成果。2024 年度，

公司包括稀奶油在内的整个 UHT 产品线实现的销售额接近五亿元，同

比增长翻了近两倍。在这个基础上，接下来公司将从高、中、低三个

档位，丰富公司稀奶油相关的产品矩阵。 

 

问题 2：公司初步进入的零食渠道的利润率水平大致情况如何？ 

答：零食渠道公司目前还在探索，一些合作也是在初步开展。在

开展过程中，还是有很多需要去改变和适应的情况。比如说零食一般

都是长保的、包装的食品，而他们的经营者对短保产品的经营理念还

是需要一定时间去教育和培养的，这个业态的发展必须要摸索出一些



 

 

比较好的、成熟的合作模式，公司才能去做更大规模的拓展。 

 

问题 3：做研发测试时，国产原料是否会对研发产生一定难度，

是否有理想的国产原料替代比例？ 

答：对于同一种原料，要么使用国产，要么使用进口，不会混合

添加使用。例如，如果产品中使用的奶粉从新西兰进口，若国产奶粉

无法达到要求，则会全部采用进口奶粉，而不会混合使用。 

 

问题 4：针对未来稀奶油高、中、低档不同的产品，在生产供应

链方面，目前的产能规划是否能实现公司新产品的共线生产？在稀奶

油方面是否会有新的资本开支？ 

答：公司的第二条稀奶油生产线在研发阶段就已经考虑了多个产

品的适配，并且公司现在已经上市和计划可能上市的稀奶油产品都能

够在公司现有的产线实现共线生产，从目前来看，除非产能不足，不

然不太会涉及到进一步较多的资本开支。 

 

问题 5：针对烘焙饼店渠道，在三四线下沉市场是不是还有很大

的空间？ 

答：是的，现在烘焙其实还处于普及的阶段，这个阶段以几个形

态去开展，一个是渠道多元化，比如说以前商超是不怎么卖烘焙的，

但现在商超都纷纷以烘焙产品来做主打产品；另一个就是向三四线城

市渗透，比如现在很多的地区，尤其是华东、华北出现很多量贩式、9

元烘焙店等，各种业态形式很蓬勃，这些都是在向更广大的市场普及

的现象，公司现在已经在非常积极去迎合这种潮流，比如说从产品角

度跟这些客户合作，开发既能够突出他们的性价比，同时客户也能够

有比较好的利润收益的系列产品。 

 

问题 6：在未来多元化渠道发展过程中，哪个渠道对公司来说是

最大的机遇和抓手？ 

答：烘焙食品的多元性很强，从休闲属性来讲，餐饮渠道是未来



 

 

很主要的渠道，其业态和场景多元，如咖啡厅、西式快餐、火锅等，

公司正在摸索更能满足需求的细分渠道。总体上公司认为未来餐饮是

比较重要的领域，商超渠道也同步开展，但未来家庭消费、社交消费、

就餐消费的趋势尚难把握，可能会齐头并进。 

 

问题 7：公司以后是否会改变策略，从通过经销商销售的方式变

为向客户直销？ 

答：直销有直销的条件，达不到直销条件不会强行做直销，公司

要做大且进行渠道渗透，经销商的作用非常重要，公司会掌握平衡，

如果有满足条件且需定制的客户将配合直销，但主要市场销售工作还

是交给经销商。 

 

问题 8：在烘焙展会上看到其他厂商会有一些乳脂含量很高的产

品，但是价格非常便宜，当然内部可能通过一些其他的添加或者工艺

上的节约，使他们能够呈现出一个表观上非常高性价的一个产品，从

观察的角度来看，目前是否会存在劣币驱逐良币的趋势？ 

答：其实，To B 跟 To C 有很大的不同，就是 To B 的客户是懂货

的。如果说产品是不行的，其实无论怎么标价，B 端的那些采购人员

都是知道的，所以并不容易出现能够通过一些概念、低价就能够占领

市场的情况，最终还是要有综合的实力才能够取胜。因为不仅仅是销

售产品，还必须提供相应的服务，比如烘焙的原料是从农产品等的深

加工而来的，它其实很多时候品质或者使用方式需要进行调整的，比

如面粉、酵母这些，不同季节、不同批次的都会不一样的。那这个时

候如果只是很便宜，出了问题也找不到人能辅导你去解决这些问题的

时候，大家就不会再用。公司是一直坚持提供综合的服务与产品。 

 

问题 9：在最近的上海烘焙展上发现一些传统核心竞争对手今年

新品不多，而一些细分品类供应商展会热度和产品质量更高，这种感

知是否与实际情况相符？是否下游需求更注重产品力提升而非品类增

加？ 



 

 

答：其中这几年传统友商在产品丰富和品质提升上都做了很多工

作。烘焙领域是多元化的，有些领域会做精做细不求新，有些领域求

新求变，这是大家在摸索发展路径时的不同手段，只通过一个展会很

难了解到真正的趋势。 

 

问题 10：请问在公司产品矩阵中，高端产品和大众化产品的理想

分布比例是多少？ 

答：不太可能有一个固定的比例，需要根据市场接受程度和公司

的预期来决定。通常在公司产能未达到瓶颈时，不会有特别严格的限

制。如果销售情况良好，产能充足，可以倾向于生产更高端的产品。 

 

问题 11：未来一两年内，公司将重点关注哪些渠道或产品品项以

扩大收入体量？ 

答：公司会继续抓传统烘焙渠道，并且投入更多资源在餐饮和商

超领域发力，茶饮、零售渠道等也在摸索。公司各产品线情况复杂，

不同产线适合不同场景和渠道，今年公司产线拥有更大自主权和自身

市场资源，会自行策划重点渠道、重点客户以及营销投入的重点区域

和主要方式。 

 

问题 12：想请教一下管理层，我看到这两年公司非华南地区的营

收是有明显增长的，那么公司未来在地域上是如何规划？我主要想了

解一下公司对于不同地区的营收目标及未来增长预期情况，因为公司

的产品主要是冷链配送，未来如何通过一些基础资源的支持，支撑公

司的长期发展？谢谢！ 

答：公司从 20 多年前在广东开始创业，所以最开始公司的主要客

户集中在华南地区。近几年公司上市后，加快了全国化的步伐，现在

浙江的湖州、河南的新乡建设有两大生产基地。所以从结果上来看，

随着公司逐步全国化发展，您看到的非华南地区的收入占比增长是符

合公司营销发展规划的。对于公司未来长期发展的支撑，从公司全国

化的履约交付能力来看，目前在全国范围内，公司通过租用的外仓，



 

 

向全国 KA 客户和经销商客户交付商品的能力未来也是具备的。然后

从生产端看，公司在广东的广州和佛山、浙江的湖州、河南的新乡三

大生产基地都有布局，跟其他的烘焙企业相比，在产能分布上更全国

化，已经具备一定的地域优势以及原料区位优势。 

 

问题 13：公司在商超客户下半年有哪些新品可能上架？ 

答：因与核心客户有保密协议，不太方便具体透露未来新品上市

情况。但从去年年底到目前，公司有很多产品处于较好的储备状态，

产品在客户渠道或研发中进行了深入测试和迭代，有些可能会较快与

消费者见面，公司也在持续提升核心销售和研发服务能力。 

 

问题 14：公司子公司广东立澳油脂有限公司生产的烘焙油脂在内

销方面能给公司内部带来怎样的赋能？经销商和终端客户对产品整体

的接受情况如何？ 

答：从合并报表角度，按原料业务核算，公司多条较大产品线已

实现初步的内部流程替代，替代范围还会进一步扩大。油脂产品对外

销售有一定的市场接受度，定位高端烘焙，具有易发酵的特殊优势，

公司希望继续提高其研发能力，推出更多高端产品。 

附件清单（如有） 《参与单位名称及人员明细清单》 

日期 2025 年 5 月 26 日 

 

  



 

 

附件：参与单位名称及人员明细清单（以下排名不分先后） 

序号 公司 姓名 

1 浙商证券股份有限公司 杜宛泽 

2 国联基金管理有限公司 柯海东、陈方园 

3 银华基金管理股份有限公司 薄官辉、李爽 

4 中融基金管理有限公司 甘传琦 

5 兴业证券股份有限公司 金含 

6 东吴证券股份有限公司 李茵琦 

7 中国国际金融股份有限公司 武雨欣 

8 长江证券股份有限公司 范晨昊 

9 深圳量度资本投资管理有限公司 罗涛 

10 中国人保资产管理有限公司 王颖 

11 国盛证券有限责任公司 李依琳 

12 融通基金管理有限公司 关山 

13 国泰海通证券股份有限公司 程碧升 

14 国泰君安证券股份有限公司 徐洋 

15 华创证券有限责任公司 严文炀 

16 平安证券股份有限公司 王萌 

17 中邮证券有限责任公司 蔡雪昱 

18 招商证券股份有限公司 胡思蓓 

19 高盛（亞洲）有限責任公司 周洋 

20 CMS 招商证券 陈书慧 

21 华鑫证券有限责任公司 张倩 

22 上海崇山投资有限公司 覃欣 

23 广东圆澄私募证券投资基金管理有限公司 廖诗博 

24 信达证券股份有限公司 赵丹晨 

25 银河基金管理有限公司 于嘉馨 

26 海南羊角私募基金管理合伙企业（有限合伙） 解睿 

27 民生证券股份有限公司 范锡蒙 

28 中信建投证券股份有限公司 夏克扎提·努力木 

29 中信证券股份有限公司 江皓云 

30 华福证券有限责任公司 童杰 

31 北京凯联智数科技服务有限公司 鲁佳 

32 自然人股东 赖九根 

33 自然人股东 李泽福 

34 自然人股东 奉永青 

35 深圳首泽投资有限公司 温烨奇 

 


